
31 de agosto de 2011

Resultados da teRceiRa Reunião
de acompanhamento do act 2010/2011 
e entRega da pauta de Reivindicações 

paRa o act 2011/2012

A terceira reunião 
de acompanha-
mento do ACT 
2010/2011 ocor-

reu no último dia 23 de 
agosto, no Rio de Janeiro, 
quando foram discutidos 
os seguintes assuntos:

1. Demora 
no reembolso 

Do plano De saúDe

O ONS informou que 
os prazos para reembol-
so estão definidos em 
contrato com o Bradesco 
Saúde: 7 dias úteis para 
consultas e 30 dias corri-
dos para terapias e/ou si-
milares. A empresa com-
prometeu-se em divulgar 
todas essas informações 
aos seus trabalhadores.

2. melhorias no 
plano oDontológico

Os dirigentes sindicais 
solicitaram a inclusão de 
novos procedimentos no 
atual plano odontológi-
co, visto que os trata-

mentos hoje oferecidos 
estão aquém das neces-
sidades dos trabalhado-
res. A empresa informou 
que solicitará estudos so-
bre os custos dessa inclu-
são junto ao Bradesco e 
trará essa informação na 
primeira reunião de ne-
gociação.

3. pgcr, orçamento 
e a recomenDação 

Da aneel

A Intersindical reafir-
mou perante os repre-
sentantes da empresa 
que a unanimidade na 
reconsideração do orça-
mento de pessoal, por 
parte da diretoria da Ane-
el, foi vitoriosa devido à 
atuação coordenada dos 
dirigentes sindicais, com 
o apoio incondicional dos 
trabalhadores do Opera-
dor. A Intersindical tam-
bém cobrou do ONS que 
atue de forma a promo-
ver, imediatamente, um 
pedido de revisão orça-
mentária da verba de 

pessoal (ou suplementa-
ção), com o intuito de re-
ver todo o PGCR até de-
zembro de 2011, conjun-
tamente com os estudos 
que estão sendo feitos 
pelo Grupo de Trabalho 
criado pela Aneel.

Dos R$ 19 milhões libe-
rados, R$ 16 milhões são 
para pessoal, e a direto-
ria da Aneel ainda reco-
mendou que a direção do 
ONS faça uma revisão no 
seu Plano Gestor de Car-
gos e Remuneração - PG-
CR e “remunere adequa-
damente seus experien-
tes profissionais”. 

Nas conversas dos di-
rigentes sindicais com a 
Aneel, após a constata-
ção da grande defasa-
gem salarial dos traba-
lhadores do Operador, 
não se observou, em ne-
nhum momento, qualquer 
tipo de restrição para que 
se busque uma equipara-
ção salarial entre os pro-
fissionais do ONS e os da 
Aneel. 



• STIU-DF – Sindicato dos Ur-
banitários no Distrito Federal • 
http://www.urbanitariosdf.org.br

• SINTERGIA-RJ – Sindicato 
dos Trabalhadores nas Em-
presas de Energia do Rio de 
Janeiro • http://www.sintergia-rj.
org.br

• SENGE-PE – Sindicato dos 
Engenheiros de Pernambuco • 
http://www.sengepe.org.br

• SENGE-RJ – Sindicato dos 
Engenheiros do Rio de Janeiro 
• http://www.sengerj.org.br

• SINERGIA-FLORIANÓPOLIS 
– Sindicato dos Eletricitários 
de Florianópolis • http://www.
sinergia.org.br

Depois da aprovação dos trabalhado-
res do ONS nas bases Brasília, Rio de 
Janeiro, Florianópolis e Recife, a pauta 
de reivindicações foi protocolada oficial-
mente no Escritório Central do ONS no 
último dia 23 de agosto, no Rio de Janei-
ro, durante a terceira e última reunião de 
acompanhamento. Na oportunidade, as-
sinamos o termo de prorrogação de da-
ta-base até o dia 31 de outubro de 2011, 
garantindo assim a prorrogação das cláu-
sulas econômicas do atual ACT.  

Aproveitamos para esclarecer aos re-
presentantes da direção do ONS que a 
pauta encaminhada pela Intersindical (ver 
pauta completa no arquivo em anexo ou 
no site dos sindicatos) representa os an-
seios do coletivo de mais de 700 traba-
lhadores do Operador.

Para ter acesso completo à pauta, os 
trabalhadores do ONS deverão abrir o site 
de seu sindicato e dar um clique na figu-

ra da Intersindical ONS (Data-Base 2011), 
onde poderão verificar todas as cláusu-
las que serão negociadas nesta data-ba-
se. Também, nesta página, terão acesso 
aos documentos relativos ao Orçamento 
2011-2012 do ONS.

A primeira rodada de negociações fi-
cou agendada para os dias 13 e 14 de 
setembro, no Escritório Central no Rio 

de Janeiro, oportunidade em que iremos 
discutir nossa pauta de reivindicações. 

Veja a seguir cópia do Ofício Circular 
n.º 005/2011, no qual a Intersindical ONS 
solicita reunião com os membros titulares 
do Conselho de Administração do Ope-
rador, para tratar da filosofia de limitação 
do crescimento das despesas ao míni-
mo requerido.

 
 
Ofício Circular  Intersindical ONS nº  005/2011 

 Rio de Janeiro - RJ, 09 de agosto de 2011. 

Ilmo. Sr. Diretor  

Dr. ............................................................................................... 

Conselheiro de Administração do Operador Nacional do Sistema Elétrico - ONS 

Ref.: Orçamento do ONS e ACT 2011/2012 

Prezado Conselheiro, 
 

A Intersindical ONS – composta pelas entidades sindicais SINTERGIA-RJ, STIU-DF, 
SINERGIA-Florianópolis, SENGE-RJ, SENGE-PE, SINDURB-PE, FNU e FISENGE –, 
representando os interesses de todos os trabalhadores do Operador em nível nacional, vem à 
presença de V.Sa. externar o enorme descontentamento com a verba de pessoal proposta no 
orçamento do ONS para o período 2011/2012. 

Solicitamos, por meio desta, a V.Sa. providências imediatas de agendarmos uma 
reunião com os membros deste Conselho de Administração com intuito esclarecermos os 
pontos levantados pelo Dr. Hermes Chipp na mídia digital do Monitor Mercantil “ONS explica”, 
no endereço a seguir: http://www.monitormercantil.com.br/mostranoticia.php?id=98377.  

Face a estas declarações achamos de suma importância a participação de membros 
deste Conselho na mesa de negociação do próximo ACT (setembro/2011), e solicitamos desde 
já uma reavaliação por parte deste Conselho da verba de pessoal no orçamento proposto, com 
o objetivo de se buscar uma revisão e/ou suplementação orçamentária imediata junto a Aneel.  

 
Esta filosofia de limitação do crescimento das despesas ao mínimo requerido não 

pode e não deve punir os profissionais da operação, degradando a sua condição de trabalho e 
levando ao esfacelamento da empresa, situação que pode, inclusive, ter repercussões 
negativas para o país no tocante às funções estratégicas desenvolvidas pelos trabalhadores do 
ONS.  

Esperamos sinceramente que V.Sa. e demais membros do Conselho reorientem a 
empresa alterando esta filosofia e que nos receba para uma reunião proveitosa, assim como 
fomos bem recebidos pela diretor da Aneel Dr. Romeu no dia 28 de julho.  

Sem mais para o momento, subscrevemo-nos. 

 Atenciosamente, 

 

                       ___________________________________________________ 

  Urbano do Vale Coelho – Diretor Financeiro do Sintergia – RJ  

     Pela Coordenação da Intersindical ONS 

                                STIU-DF / Sinergia – Florianópolis / SENGE –RJ 

                                             SENGE – PE / SINDURB - PE             

                                         FISENGE  /  FNU- CUT 

PAUTA DE REIvINDIcAçõES PARA O AcT 2011/2012 
E ASSINATURA DO TERmO DE PRORROGAçãO DE DATA-bASE


